

PAUTA DE TRABAJO ENTREGA N° 1 "PRE-PROYECTO".

Objetivo General:

Elaborar una propuesta inicial de proyecto de investigación a partir de una temática y problemática que afecte el entorno social y permita ser analizado y resuelto a partir de un punto de vista histórico con aportes de otras ciencias sociales.

Información General.

1-. Conformar un equipo de trabajo que cuente con un mínimo de 3 y un máximo de 5 estudiantes. Escoge muy bien tu equipo, pues deberás trabajar con ellos durante todo el semestre y de su buena organización dependerán las 3 notas de la ayudantía. (Si bien se permiten separaciones de grupo, esto sólo será en casos en que el trabajo haya sido justificadamente complejo y se debe conversar situación con la docente antes de tomar la decisión).

2-. Cada sesión del semestre estará enfocada en facilitar herramientas para la organización del trabajo de cada entrega. Es importante que los integrantes otorguen roles de manera que siempre el trabajo sea óptimo. Por ejemplo: Quién será secretario (a) encargado de subir los informes, buscar información sobre algún área, crear carpetas, preguntar, etc. Es importante que todos aporten en la redacción de cada punto del trabajo. Por lo tanto, la asignación de responsabilidades debe estar asociadas a aspectos técnicos organizativos y no necesariamente a la labor reflexiva.

Instrucciones.

1-. Conformar un equipo de trabajo de 3 a 5 estudiantes.

2-. Inscribir tu equipo de trabajo en el drive dispuesto en la plataforma de u-cursos. Indicando nombre y apellido de los integrantes del grupo y la propuesta de 3 temas que les parecen interesantes de investigar.

3-. Luego de la clase 2, escoger una temática de investigación, de las propuestas anteriormente inscritas, que sea posible de ser problematizada e investigada en el marco de un semestre y que además congrege el interés de todos los integrantes del grupo. (Debe contemplar con claridad la tríada: tiempo, sujeto, espacio o cultura)

4-. Con el tema ya escogido, planificar el proceso de elaboración de un pre- proyecto de investigación que pueda ser abordado desde la Historia y las Ciencias Sociales.

En esta etapa de entrega se solicitará sólo la entrega de la propuesta o pre-proyecto, el que se completará con una segunda entrega en donde se solicitará mayor justificación teórica.

Especificaciones técnicas de la entrega 1.

-Subir documento en formato PDF a u-cursos, en la sección de tareas que previamente se habilitará para cada entrega.

-En cuanto a estructura y formato del documento debe seguir las especificaciones necesarias ajustadas a la

norma Apa séptima edición 2019 (se adjuntará en clases ppt con detalles de los aspectos más relevantes a considerar en el informe), para más detalles se puede consultar en: <https://normas-apa.org/> (Revisar pestaña de estructura y formato)

-Extensión: Entre 8 páginas y 12 páginas promedio.

Paso a paso del informe:

1-. Portada: Identificación de la institución, título que dé cuenta de la triada: Tiempo, espacio, sujeto y eje tensionante. Integrantes, asignatura, profesora, fecha de entrega. (1pág.)

2-. ÍNDICE: Incluye título de cada apartado y número de páginas según corresponda. (1 pág.)

3-. Resumen: Breve resumen a modo de introducción en el que presenta su tema, motivaciones que llevan al problema, problema y el posible aporte que pudiera tener su resolución para la generación de conocimiento nuevo en la Historia y las Ciencias Sociales. Incluye 4 palabras claves. (Extensión de 2 a 3 párrafos). Sólo en español. (1/2 a ¾ pág.)

4-. Antecedentes: Este apartado se construye como la narración general de la historia que rodea a su tema. Por lo que, debe partir presentando en la generalidad su tema, definir de que se trata y realizar un relato cronológico de los principales sucesos que rodean el proceso. Se evaluará la coherencia, redacción, hechos verídicos y comprobados.

Debe ir de lo general a lo específico hasta llegar al punto que dará paso a la presentación de su problema. (1,5 a 2 págs.)

5-. Planteamiento del problema: Se desprende a partir de los antecedentes y debe dar cuenta de una tensión relevante posible de ser investigada desde el punto de vista histórico. Debe justificar, además, el aporte que tiene la resolución de este problema para la historia, desde el punto de vista del aporte al conocimiento, y no necesariamente a la problemática en sí misma. (aprox. 1 pág.)

6-. Pregunta de investigación: Sintetiza a partir del planteamiento del problema una o dos preguntas centrales a resolver que apunten a la comprensión del fenómeno. Y las explica de manera breve en un párrafo corto. (1 o 2 párrafo, ¼ a ½ pág. Aprox.)

7-. Objetivos: Construyen un objetivo general a partir del planteamiento del problema y la pregunta de investigación, es importante que el objetivo general de cuenta de la triada “sujeto, tiempo, espacio”. A partir del objetivo general, se desprenden como mínimo 3 objetivos específicos que permiten responder el objetivo general. Un objetivo específico no puede ser más ambicioso que el objetivo general. (½ a ¾ pág. Aprox.)

9-. Hipótesis: Elabora una posible respuesta en un enunciado con su correspondiente posible justificación (2 a 3 párrafos ½ a ¾ pág.)

10-. Metodología: Define lo que es metodología a partir de autores, presenta y justifica la metodología que utilizará en el desarrollo de la investigación definiendo cada uno de los posibles pasos desde lo general a lo específico. Elabora una carta Gantt de planificación para el proceso de elaboración del proyecto y análisis de fuentes (entrega 1, 2 y 3) (2 a 3 págs.) promedio)

11-. Bibliografía: Se deben agregar en formato APA, siguiendo orden alfabético. (1 pág.)

FECHA DE ENTREGA: jueves 02 de septiembre de 2021.



